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«ЖЕНСКАЯ 
ОБЛАСТЬ 
МЕДИЦИНЫ»
В данном случае это привычное словосочетание -  «область медицины» -  
имеет особый, с подтекстом, смысл. «Персона» этого материала 
работает в сфере медицины. А «пространство» ее работы -  
Свердловская область. Диляра Рашидовна МЕДВЕДСКАЯ. Заместитель 
министра здравоохранения Свердловской области. Выпускница 
СГМИ 1986 года. Врачебная специальность -  «Пульмонолог». Кандидат 
медицинских наук. Очаровательная женщина, с которой абсолютно 
несовместимо бездушно-казенное и так нелюбимое ныне понятие 
«чиновник». Она открыта и проста в общении, она -  это видишь 
и веришь -  действительно увлечена своим делом и стремится делать  
его по максимуму хорошо, плодотворно. Она. что неизмеримо важно, 
любит людей. И наконец, она современна, элегантна, красива.
Мы беседуем с Дилярой Рашидовной о ее работе, 
карьере, медицине и просто -  о жизни.

— Что  (или к то ) привело вас в 
медицину и как «начиналась» про
фессия ?

— Начиналась в Свердловском 
медицинском институте (теперь — 
УГМА). А почему я поступила имен
но туда... Моя тетя, живущая в Сочи, 
была главным кардиологом города, и 
я, еще школьницей, каждый год ездила 
к ней на лето. Часто сидела у нее на 
приеме, приходила к ней в больницу 
на дежурства. Видела ее работу, людей, 
которых она лечила и спасала. И сейчас 
понимаю, что, видимо, именно это 
подсознательно вело меня к выбору ме
дицины. А уже в институте убедилась: 
да, это — мое. И навсегда полюбила 
профессию, в чем, конечно, сыграли 
роль и наши прекрасные преподавате
ли — ректор В.Н. Климов, который чи
тал лекции по хирургии, А.Ф.Томилов, 
обучавший нас «внутренним болез
ням», Н.С. Мазалова, преподававшая 
нефрологию в ординатуре, жаль, что 
перечислить всех невозможно...

И курс у нас был замечательный. 
Мои однокурсники, например, — 
О.В. Шиловских, директор Екате
ринбургского филиала М Н ТК  «Мик
рохирургия глаза», А.А. Белкин — 
главный невролог Екатеринбурга, 
О.В. Забродин — главный нарколог 
области, А.Р. Матт, начальник уп
равления здравоохранения Камен

ска-Уральского, Д.Л. Кондратов, 
начальник областного бюро судебно- 
медицинской экспертизы, и многие 
главные врачи больниц в области. Вот 
так «наши» выросли. Но знаете, еще 
больше, чем профессиональный рост 
коллег, меня радует то, что у нас со
хранилась та самая, «студенческая», 
дружеская, человеческая связь.

— Нуу во т вы окончили инсти 
т у т ...

— Со специальностью «Лечебное 
дело». И начала работать цеховым 
терапевтом. А потом — пульмоноло
гическое отделение 33-й больницы. 
Затем — ординатура. Окончив ее, 
пришла как-то в Екатеринбургский 
горздрав и попала к С.А. Акулову. А 
он вдруг говорит: давай к нам! Тут 
обязательно нужно сказать, что Сер
гей Александрович — мой учитель в 
организации здравоохранения. Хотя 
он жесткий и требовательный руко
водитель (наверное, это и правильно), 
но профессионал высокого класса, и 
очень многое дал мне в этой работе.

Сразу полностью оторваться от 
практики я не решилась — ведь врач 
же! И пять лет совмещала в Ц ГБ №  3, 
ГК  Б №  40.

— ... Так вы и остаетесь врачом — 
но духу и профессии, только что  не по 
должности. А сегодня полечить-то 
хочется?

— Ох, знаете, меня эта тяга не 
отпускала лет 10— 12. Но сейчас 
реально понимаю, что хорошим кли
ницистом сегодня быть уже не могу. 
Хотя в душе я все равно доктор. И 
кстати, это, думаю, помогает в моем 
нынешнем деле.

— И так , нынешнее дело. По каким 
ступенькам прошли?

— Инспектор, ведущий специ
алист, заместитель, потом первый 
заместитель начальника Екатерин
бургского управления здравоохране
ния, ну и затем — замминистра.

— Заместитель министра здра
воохранения области. И  что  в этой  
области — на ваших плечах?

— Я курирую разделы стратеги
ческого развития здравоохранения 
и первичную медико-санитарную 
и скорую помощь на территории 
области.

— Э то  ж е — главные направления!
— Да в нашей сфере — все главное.
— Не тяж ела такая ответствен 

ность?
— Для меня даже странен этот 

вопрос... Это моя работа, которую 
я люблю, — вот и все. Понимаете, 
я не «выскочила» на эту должность, 
а шла, как вы сказали, по всем сту
пенькам — училась, копила опыт. 
И сегодня знаю, что делать и как. 
И делаю. И стараюсь сделать лучше. Я



не «с небес» руковожу, я внутри систе
мы. Объездила буквально всю область, 
и большие города, и малые муници
пальные образования. Убедилась, что 
надо выстроить «пирамиду» лечения, 
чтобы в каждом пункте, в ОВП, поли
клинике, местной больнице, знали куда 
и было бы куда направить больного, а 
не как сейчас: всех сложных — в ОКБ. 
Чтобы было так, мы запланировали 
открыть в 11 муниципальных образо
ваниях межмуниципальные центры, 
оснащенные всем современным об
орудованием, вплоть до томографов. 
И мы это сделаем.

— Ваша кандидатская диссерта
ция — как раз по организации здраво
охранения...

— Она так и называется: «Орга
низационно-методические аспекты 
стратегического планирования раз
вития здравоохранения в крупном 
городе» — на примере Екатерин
бурга. И это не отвлеченная теория. 
Она претворена в жизнь, конкретно 
работает в нашем городе, и эффек
тивность ее доказана.

—Диляра Рашидовна, несмотря на 
любовь некоторых СМ И  к негативной 
«клубничке» из области медицины, с 
развитием и укреплением этой сферы, 
с повышением внимания к ней государ
ства престиж профессии врана, уже 
стремившийся к нулю, сейчас, мне ка
ж ется , поднимается. Вы согласны?

— Согласна. Сначала о СМ И . Я 
считаю, что должны быть жесткие, 
быть может даже законодательные, 
табу на некоторые медицинские 
темы. А то у нас про отдельные и, на 
общем фоне, достаточно редкие вра
чебные ошибки или неправомерные 
действия кричат во все горло, разду
вают, часто не понимая сути вопроса,

прямо «вбивая» это в головы людей. 
Про успехи же, достижения медици
ны, самоотверженную работу врачей 
говорят мало, вскользь, сугубо ин
формативно. Это не просто непра
вильно, нечестно, это — вредно!

Дальше. Если еще недавно многие 
врачи (втом числе и мои сокурсники) 
от безысходности, бесперспектив
ности, да, чего греха таить, и просто 
от бедности уходили в бизнес, в 
другие сферы, меняли профессию, 
то сегодня такие случаи единичны. 
Государство действительно стало уде
лять все больше внимания медицине 
вообще, развитию в ней высоких 
технологий в частности и, что очень 
важно, ее людям. Зарплата врачей 
становится достойной. Она, между 
прочим, зависит, как везде, и от кон
кретного менеджмента, то есть от 
профессионализма (и желания) руко
водителей медучреждений, зачастую 
и от заведующих отделениями...

— ...К ак  у на пример у Ваш супруг 
Евгений Александрович — заведующий 
отделением, руководитель Центра 
лечения хронической обструктивной 
болезни легких в 33-й больнице...

— ...Нуда.
— У  вас дома — «профессиональная 

среда». И  получается как бы «связь с 
народом»: вы — министерское na40jib- 
ство, м уж  — представитель «руково
димых масс»... Н ет сложностей?

— Да что вы! (Смеется). То, что 
мы коллеги, — замечательно: всег
да можно обсудить рабочие дела и 
проблемы, не опасаясь, что тебя не 
поймут. И вообще, я его слушаю и 
многому учусь. Только не думайте, 
что дома мы — все о работе, о работе. 
Мы ее очень любим, но совсем не 
«повернутые» в одну сторону. Мы —

нормальные люди, нормально от
дыхаем (правда, мало). Любим пу
тешествия, пешеходные прогулки, 
встречи с друзьями, готовим «что-то 
вкусненькое», а иногда любим и по
валяться на диване с книжкой... Но — 
заставляю себя заниматься физ
культурой, плавать, потому что — 
надо. А то жизнь убежит вперед, а ты 
валяешься... Это — не по мне.

— Ваш супруг — практикующий 
доктор. Есть доктора, занимающи
еся наукой. И  есть такая поговорка: 
«Учиться надо у профессора, а ле
читься — просто у врача ». Вопрос — 
вам, как организатору здравоохра
нения: извините, если эта  поговорка 
не совсем корректна, по сути она — 
правильна?

— Правильна. Честно говоря, се
годня медицинские вузы, их кафедры 
не всегда достаточно сопряжены с 
практической лечебной работой. Как 
их сблизить? Мне кажется, было бы 
разумно, если бы, к примеру, долж
ности доцентов занимали заведую
щие отделениями клиник. Понимаю, 
что это сложно, хлопотно, но ведь 
на пользу. Есть наверняка и другие 
пути, надо их искать, пробовать. 
Дело-то наше — общее.

— И — ваши пожелания вашей род
ной Уральской медицинской академии 
в честь ее юбгиея.

— Во-первых — спасибо альма- 
матер за все. За то, что выучили, 
дали профессию, сделали людьми, 
способными состояться. А желаю — 
дальнейшего постоянного развития, 
пополнения блестящего созвездия 
преподавателей и воспитания новых 
и новых поколений врачей, которые 
придут в наше сообщество после нас, 
и будут лучше нас.
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